



Especiales laSegunda

El legado de profesores normalistas revive en libro de Dr. Luis Riveros

El académico presentó su obra sobre la materia, destacando su impacto en la formación docente y la construcción de ciudadanía.

En el Museo de la Educación Gabriela Mistral, en Santiago, se presentó el libro *Profesores Normalistas: Historia de las escuelas formadoras de misioneros laicos para la educación chilena (1842-1974)*, escrito por el Dr. Luis Riveros, decano de la Facultad de Economía, Gobierno y Comunicaciones de la Universidad Central. La obra analiza la historia e impacto de las Escuelas Normales en Chile, destacando su contribución a la formación de destacados docentes y su papel en la construcción de una ciudadanía comprometida con la educación.

El evento contó con la participación del Dr. Patricio Silva, presidente de la Honorable Junta Directiva de la Universi-

dad Central; Juanita Lazo, profesora egresada de la Escuela Normal de La Serena; y José Rodríguez Elizondo, Premio Nacional de Humanidades y Ciencias Sociales 2021, quienes comentaron la obra. Silva destacó el compromiso de la universidad con la reflexión pública y subrayó el impacto de los profesores normalistas en la sociedad. Asimismo, recordó cómo el aprendizaje transforma vidas, valorando la misión de estos docentes como formadores de ciudadanos responsables.

Por su parte, Lazo resaltó la relevancia de las Escuelas Normales en la incorporación de la mujer al ámbito laboral y llamó a reflexionar sobre estrategias para enfrentar los desafíos educativos ac-



El Dr. Luis Riveros presentó su libro "Profesores Normalistas: Historia de las escuelas formadoras de misioneros laicos para la educación chilena".

tuales. Riveros aclaró que el objetivo del libro no es replicar las Escuelas Normales, sino recuperar su esencia: la vocación pedagógica y el espíritu de servicio. Además, agradeció a su equipo de investigación por el apoyo.

El profesor José Rodríguez Elizondo destacó el libro como clave para comprender el impacto de las Escuelas Normales, un tema olvidado por las nuevas generaciones. Subrayó la relevancia de la frase "gobernar es educar" y abogó por centrar la educación en las políticas públicas y la formación ciudadana.



El evento concluyó con un llamado a valorar el legado de los profesores normalistas, cuya influencia en la educación chilena sigue vigente. La obra, ya disponible, invita a reflexionar sobre los retos de la formación docente y su rol en construir una sociedad más justa y solidaria.